

Hallo. Mein Name ist ... und ich habe offizielle Informationen vom Kanton Basel-Stadt. In diesem Audio geht es um das Thema Krankenkasse. Ich gebe dir Informationen, wie das System funktioniert, wie du Geld sparen kannst und wo du Hilfe findest.

In der Schweiz müssen alle Menschen eine Grundversicherung bei einer Krankenkasse haben. Diese hilft dabei, die Kosten für den Arzt oder die Ärztin, für Medikamente und das Spital zu bezahlen. Du kannst auch eine Zusatzversicherung haben. Diese ist freiwillig und kostet extra.

In diesem Audio geht es aber nicht um die Zusatzversicherung, sondern nur um die Grundversicherung. Die Grundversicherung machst du bei einer Krankenkasse. Es gibt viele verschiedene Krankenkassen in der Schweiz. Die Krankenkasse für das nächste Jahr kannst du bis am 30. November wechseln.

Alle Krankenkassen bieten die genau gleiche Grundversicherung an. Die Preise können aber unterschiedlich sein. Sie hängen nebst der Krankenkasse von zwei weiteren Dingen ab. Vom gewählten Modell und der Franchise. Deshalb ist es gut, wenn du die Preise vergleichst. Die Preise für die Krankenkassen nennt man Prämie.

### **Was ist ein Modell?**

In der Grundversicherung gibt es verschiedene Versicherungsmodelle. Dein Modell sagt, wo du zuerst hingehen sollst, wenn du krank bist. Je nach Modell wird die Prämie etwas günstiger. Zum Beispiel, wenn du immer zuerst zu deinem Hausarzt, deiner Hausärztin gehst. Oder bei einem anderen Modell telefonierst du immer zuerst mit einer Fachperson. So kannst du Geld sparen. Dein Modell kannst du jedes Jahr bis am 30. November bei deiner Krankenkasse wechseln.

### **Was ist eine Franchise?**

Die Franchise ist ein Betrag, den du selbst bezahlen musst. Diesen Betrag bezahlst du zusätzlich zu den Krankenkassenkosten. Bei jeder Grundversicherung wählst du eine Franchise zwischen 300 und 2500 Franken. Wenn deine Franchise zum Beispiel 300 Franken hoch ist, musst du pro Jahr 300 Franken selbst zahlen, wenn du zum Arzt oder zur Ärztin gehst. Die Krankenkasse bezahlt alles, was mehr als 300 Franken kostet. Die Krankenkassenkosten, also die Prämie, ist bei einer Franchise von 300 Franken teurer als bei einer Franchise von 2500 Franken. Für Personen mit wenig Geld ist aber eine Franchise von 300 Franken gut. So ist das Risiko für Schulden bei Krankheit kleiner. Auch die Franchise kannst du bis am 30. November bei deiner Krankenkasse verändern.

## **Was ist eine Prämienverbilligung?**

Für viele Personen in der Schweiz sind die Prämien sehr teuer. Darum gibt es eine Prämienverbilligung. Prämienverbilligung heisst, dass der Kanton einen Teil deiner Prämienrechnung an die Krankenkasse zahlt. So musst du weniger Geld zahlen. Vielleicht kannst du auch Prämienverbilligung bekommen? Es hängt von deinem Einkommen und deinem Vermögen ab. Für die Prämienverbilligung musst du einen Antrag beim Kanton stellen. Ich schicke dir gleich noch einen Link mit weiteren Informationen zur Prämienverbilligung.

Das Krankenkassensystem in der Schweiz ist kompliziert. Das Team der GGG Migration hilft dir, wenn du Unterstützung brauchst. Die Beratenden sprechen verschiedene Sprachen. Für einen Termin kannst du diese Nummer anrufen: 061 206 92 22.

Ich wünsche dir alles Gute!

- Beratung GGG Migration: [Beratung in 14 Sprachen | GGG Migration \(ggg-migration.ch\)](https://www.ggg-migration.ch)
- Amt für Sozialbeiträge des Kantons Basel-Stadt: [Prämienverbilligung \(bs.ch\)](https://www.bs.ch/sozialbeitraege/prämienverbilligung)